
СТЕНОГРАММА 

очередного сорок второго заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

26 сентября 2024 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, прошу занять места. 

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные! В составе Думы 

Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На заседании присутству-

ет 42 депутата.  

Сорок второе заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Владими-

ров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Бочаров 

Юрий Юрьевич – федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, Темрезов Теймураз Бориспиевич – замести-

тель председателя Ставропольского краевого суда, Должиков Михаил Викторо-

вич – заместитель прокурора Ставропольского края, Дроздов Илья Юрьевич – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Калинченко 

Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства – министр фи-

нансов Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – председатель Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края, Гуськов Александр Сергеевич – 

начальник Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Мажаров Николай Викторович – руководитель 

Управления Федерального казначейства по Ставропольскому краю, Савельева 

Ольга Васильевна – заместитель руководителя Управления Федеральной нало-

говой службы по Ставропольскому краю, Шейкин Александр Сергеевич – заме-

ститель председателя избирательной комиссии Ставропольского края, Чеченов 

Мурат Мусаевич – представитель Управления Федеральной службы безопасно-

сти Российской Федерации по Ставропольскому краю, Смагин Алексей Алек-

сеевич – заместитель начальника штаба Главного управления Министерства 
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внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, представи-

тели Губернатора Ставропольского края в Думе Попова Анна Александровна и 

Решетняк Владимир Ильич, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный 

по правам человека в Ставропольском крае, участники специальной военной 

операции, президентской кадровой программы "Время героев" Агапов Илья 

Михайлович (спасибо), Харитонов Святослав Игоревич (спасибо), Нефетиди 

Георгий Олегович – председатель Общественной палаты Ставропольского края, 

Ануприенко Максим Алексеевич – председатель Молодежного парламента при 

Думе Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – председатель Став-

ропольской городской Думы, Карабут Алексей Павлович – председатель Став-

ропольской краевой общественной организации ветеранов войны, труда, Воору-

женных Сил и правоохранительных органов, Князев Александр Георгиевич – 

исполнительный директор "Совета муниципальных образований Ставрополь-

ского края", руководители краевых исполнительных органов, представители 

средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты и приглашенные! За трудовые достижения в разви-

тии государственного управления в крае и в связи с юбилеем председатель ко-

митета Думы Ставропольского края по социальной политике и здравоохране-

нию Муравьева Валентина Николаевна награждается медалью "За доблестный 

труд" I степени. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Прошу Вас вручить заслуженную 

награду. (Аплодисменты.) (Вручение медали и цветов.) 

 

Муравьева В.Н. Служу родному Ставрополью! (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! За заслуги в укреплении законности 

и правопорядка в Ставропольском крае, многолетнюю добросовестную работу 

директору общества с ограниченной ответственностью Юридическая фирма 

"Эксперт" города Невинномысска, заместителю председателя комитета Думы 

Ставропольского края по законодательству Шевченко Владимиру Николаевичу 

присвоено почетное звание "Заслуженный юрист Ставропольского края". (Ап-

лодисменты.) (Вручение почетного знака и удостоверения.) 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вношу предложение из-

брать в состав секретариата заседания Думы: депутата Битарова Андрея Викто-

ровича и депутата Кирдяшева Юрия Александровича. Будут ли замечания по 

персональному составу?  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Бита-

рова А.В. и Кирдяшева Ю.А., прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

О повестке дня. Проект повестки дня, уважаемые, у вас имеется. Есть 

предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возра-

жений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дня дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, Юрий Васильевич.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые коллеги! В Думу для рассмотрения в первоочередном 

порядке на сентябрьском заседании внесен проект закона № 434-7 "О внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "Об управлении и распоряжении 

имущественными объектами государственной собственности Ставропольского 

края". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Предла-

гаю включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным во-

просом и рассмотреть десятым по счету. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Нет. 

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 434-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об управлении и распоряжении имущественными объектами 

государственной собственности Ставропольского края" и рассмотреть его деся-

тым по счету, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, будут ли еще предложения у депутатов по проекту 

повестки дня? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, с уче-

том дополнительного вопроса, прошу проголосовать. За – 42, против и воз-

державшихся нет. Спасибо.  

По регламенту. Предлагаю предоставить время: для докладов – 10 минут, 

для содокладов – до пяти минут, в ходе обсуждения вопросов – до трех минут, 

выступления и справки – одна минута. Первый перерыв сделать через два часа 

работы на 30 минут, а последующие перерывы – через каждые полтора часа на 

15 минут. Будут ли замечания по регламенту?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Переходим к рассмотрению повестки дня.  

Вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым Кон-
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стантином Ивановичем кандидатуры в соответствии с установленным поряд-

ком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 горо-

да Ессентуки с 1 октября 2024 года решением комитета рекомендован Аруша-

нов Роберт Эдуардович. 

Должность мирового судьи Роберт Эдуардович замещает более 12 лет. 

Кандидат зарекомендовал себя квалифицированным судьей. Награжден Почет-

ной грамотой Думы Ставропольского края, имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Кол-

леги, Роберт Эдуардович здесь присутствует в зале, вопросы к нему? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Арушанова Роберта 

Эдуардовича на должность мирового судьи судебного участка № 2 города Ес-

сентуки с 1 октября 2024 года, прошу проголосовать. За – 42, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. Пожалуйста, дальше.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок 

полномочий решением комитета рекомендована Леонова Наталья Сергеевна. 

Стаж работы Натальи Сергеевны в судебной системе составляет 12 лет.    

В настоящее время кандидат замещает должность помощника судьи Ставро-

польского краевого суда, обладает профессиональными знаниями и навыками, 

необходимыми для замещения должности мирового судьи. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Наталье Сергеевне?  

Кто за то, чтобы назначить Леонову Наталью Сергеевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Промышленного района города Ставро-

поля на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Левокумского района на трехлетний срок полномочий решением 

комитета рекомендован Тимонов Сергей Алексеевич. 

Стаж работы Сергея Алексеевича по юридической специальности – более 

девяти лет. Кандидат работает помощником председателя Изобильненского 

районного суда, обладает достаточной теоретической и практической подго-

товкой для замещения должности мирового судьи.  

Прошу коллег депутатов поддержать решение комитета. Благодарю за 

внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Сергею Алексеевичу?  

Кто за то, чтобы назначить Тимонова Сергея Алексеевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Левокумского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края.  

Слушается вопрос "Об утверждении Ткачева М.В. (Михаила Владими-

ровича) членом Общественной палаты Ставропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Уважаемые коллеги! Комитетом по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению Думе рекомендована к утвержде-

нию в члены Общественной палаты Ставропольского края кандидатура Ткачева 

Михаила Владимировича. Напоминаю вам о процедуре рассмотрения данного 

вопроса. 

В соответствии со статьей 58² Регламента Думы Ставропольского края 

решение Думы об утверждении члена Общественной палаты Ставропольского 

края принимается большинством голосов от установленного числа депутатов 

(не менее 26) путем открытого голосования. 

Слово предоставляется председателю комитета Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

В связи с досрочным прекращением полномочий члена Общественной палаты 

Ставропольского края Кочубеева Игоря Андреевича, утвержденного Думой 

края, необходимо на оставшуюся часть срока его полномочий утвердить нового 

члена Палаты. 

В Думу края Ассоциацией "Молодежная казачья организация Терского 

казачьего войска "Терцы" внесено представление о кандидатуре Ткачева Миха-

ила Владимировича в члены Общественной палаты. 

Михаил Владимирович, 1974 года рождения, является директором фили-

ала федерального государственного унитарного предприятия "Всероссийская 

государственная телевизионная и радиовещательная компания" "Государствен-

ная телевизионная и радиовещательная компания "Ставрополье". 

Кандидатура рассмотрена комитетом в установленном порядке. Принято 

решение рекомендовать Думе утвердить Ткачева Михаила Владимировича чле-

ном Общественной палаты Ставропольского края. 
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От Михаила Владимировича поступило письмо с просьбой рассмотреть 

его кандидатуру на заседании Думы в его отсутствие в связи с командировкой 

за пределы края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить Ткачева Михаила Владимировича членом 

Общественной палаты Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы, официально опубликовано и направлено в Общественную палату 

Ставропольского края. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 402-7 "О поправке к Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Представлять законопроект в Думе поручено представителю Губернато-

ра, Правительства края в Думе края Решетняку Владимиру Ильичу. 

Владимир Ильич, Вам слово. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроект подготовлен в целях приведения Устава (Основного Закона) 

Ставропольского края в соответствие с федеральным законодательством.  

Федеральный закон "Об общих принципах организации публичной вла-

сти в субъектах Российской Федерации" дополнен таким основанием досрочно-

го прекращения полномочий высшего должностного лица субъекта Российской 

Федерации, как приобретение им статуса иностранного агента. Соответствую-

щие изменения предлагается внести в статью 30 Устава (Основного Закона) 

Ставропольского края. 

Принятие законопроекта потребует внесения аналогичных изменений в ста-

тью 15 Закона Ставропольского края "О Губернаторе Ставропольского края".  

Дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края 

для реализации Закона не потребуется. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет. 

Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 
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Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона комитетом рассмотрен в установленном порядке. Замечаний к 

нему не поступило. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за то, 

чтобы принять данный вопрос, прошу проголосовать. За – 41, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 403-7 

"О внесении изменений в статью 15 Закона Ставропольского края "О Гу-

бернаторе Ставропольского края" и статью 14 Закона Ставропольского 

края "О статусе лиц, замещающих государственные должности Ставро-

польского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Представлять законопроект в Думе поручено Решетняку Владимиру Иль-

ичу. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 
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Законопроект подготовлен в целях приведения законов Ставропольского края в 

соответствие с федеральным законодательством.  

Так, краевые законы дополняются положениями, согласно которым при-

обретение статуса иностранного агента является основанием для досрочного 

прекращения полномочий высшего должностного лица Ставропольского края и 

ограничения дополнительных и иных социальных гарантий для лиц, замещаю-

щих государственные должности Ставропольского края. 

К законопроекту поступили поправки, возражений по ним не имеется.  

Дополнительного выделения средств из бюджета Ставропольского края 

для реализации Закона не потребуется. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, одобренной профильным комите-

том. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? При-

саживайтесь. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу.  

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему посту-

пили все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-

том поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 323-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края         

"О некоторых вопросах проведения публичных мероприятий на террито-

рии Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению.  

Уважаемые депутаты, данный законопроект принят нами в первом чтении 

на тридцать девятом заседании Думы 27 июня текущего года.  

Профильный комитет подготовил законопроект к рассмотрению во вто-

ром чтении. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Проектом закона предлагается уточнить порядок подачи уведомления о прове-

дении публичного мероприятия, установив необходимость подачи уведомления 

организатором публичного мероприятия лично при предъявлении паспорта или 

документа, заменяющего паспорт гражданина в соответствии с законодатель-

ством Российской Федерации. 

Статью 6 Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах проведе-

ния публичных мероприятий на территории Ставропольского края" изложить в 

новой редакции, дополнительно определив места, в которых запрещается про-

ведение собраний, митингов, шествий, демонстраций, а также установить ад-

ресные и иные ориентиры, указывающие на расположение данных мест. 

В связи с переходом к одноуровневой организации местного самоуправ-

ления в Ставропольском крае исключить слова "поселение" и "муниципальный 

район". 

Законопроект принят Думой края в первом чтении 27 июня текущего го-

да. К нему мы провели четыре совещания и обсудили его на двух заседаниях 

комитета.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе края рассмотреть дан-

ный законопроект на очередном заседании во втором чтении и принять его с 

учетом поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. Во-

просы?  

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию. Прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 420-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах организации оказания гражданам бесплатной юридической помо-

щи на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пер-

вому заместителю министра труда и социальной защиты населения края Чижик 

Елене Васильевне. 

Елена Васильевна, прошу.  

 

Чижик Е.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! На 

ваше рассмотрение выносится проект закона Ставропольского края "О внесе-

нии изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах органи-

зации оказания гражданам бесплатной юридической помощи на территории 

Ставропольского края". 

Разработка данного законопроекта была связана с необходимостью при-

ведения Закона Ставропольского края в соответствие с теми изменениями, ко-

торые произошли в федеральном законодательстве. Я сейчас на них останов-

люсь.  

Итак, законопроектом предлагается дополнить Закон Ставропольского 

края статьей 6.1 "Организация участия нотариусов в деятельности государ-

ственной системы бесплатной юридической помощи". 

Организация участия нотариусов в деятельности государственной систе-

мы бесплатной юридической помощи осуществляется Нотариальной палатой 

Ставропольского края. Нотариусы в рамках государственной системы бесплат-

ной юридической помощи и исходя из своих полномочий удостоверяют дове-

ренности на представление адвокатами, которые также являются участниками 

бесплатной юридической помощи, интересов граждан в судах и иных организа-

циях.  
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Законопроектом предлагается определить, что размер оплаты нотариаль-

ного действия по удостоверению вышеназванной доверенности включает в себя 

сумму федерального и регионального тарифов и подлежит компенсации за счет 

средств бюджета Ставропольского края. Это точное соответствие тому, что из-

ложено в федеральном законодательстве. 

Кроме того, законопроектом предлагается включить в состав участников 

государственной системы бесплатной юридической помощи Уполномоченного 

по правам человека в Ставропольском крае. 

Кроме того, законопроектом предлагается установить, что порядок взаи-

модействия участников государственной и негосударственной системы бес-

платной юридической помощи будет осуществляться в порядке, определяемом 

Правительством Ставропольского края. 

Также законопроект направлен на приведение в соответствие наименова-

ния "органы исполнительной власти" на "исполнительные органы". 

Как я уже сказала, для реализации данного законопроекта потребуются 

дополнительные средства в бюджете Ставропольского края. Эти средства будут 

предусмотрены в бюджете на 2025 год. Речь идет о сумме до 1 миллиона руб-

лей. 

Кроме того, законопроектом предусматривается вступление его в силу на 

следующий день после дня его официального опубликования. Вместе с тем в 

соответствии с требованием федерального законодательства и с учетом вступ-

ления отдельных статей Закона предусматривается, что действия пункта 4 ста-

тьи 1 законопроекта, а также статьи 1 и части 2 статьи 4 Закона Ставропольско-

го края № 57-кз распространяются на правоотношения, возникшие с 1 января 

2024 года. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, законодательству Ставропольского края. 

В ходе его рассмотрения в Думе есть таблица поправок, эти поправки ре-

дакционного характера. Поэтому прошу поддержать представленный законо-

проект с учетом внесенных поправок. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Елене Васильевне? При-

саживайтесь. 

Слово предоставляется Юрию Алексеевичу Скворцову. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему посту-

пили все необходимые заключения. 

Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с уче-

том поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. Благода-

рю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 
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Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского    

края № 409-7 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края и признании утратившим силу пункта 3 статьи 7 За-

кона Ставропольского края "Об обеспечении плодородия земель сельско-

хозяйственного назначения в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек (коллеги, 

не возражаете, если я назову пофамильно?): Ковалев, Тапсиев, Судавцов, 

Скворцов, Гончаров, Сидорков, а также комитетом по бюджету, налогам и фи-

нансово-кредитной политике. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Ковалеву Ивану Ивановичу. 

Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Спасибо. С места разрешите?  

 

Председательствующий. Нет. Мы договорились с вами, уважаемые… 

Иван Иванович, прошу прощения, это мы выступающих… (Смех в зале.) Про-

шу прощения, комитеты у нас выступают с места, а все министры – чтобы мы 

видели – выступают с трибуны. Прошу. 

 

Ковалев И.И. Спасибо. 
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Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофеевич, коллеги, 

приглашенные! Основная цель подготовленного проекта закона – это приведе-

ние отдельных положений законодательных актов края в соответствие с изме-

нениями федерального законодательства. 

Так, в частности, проектом закона предполагается исключить из краевых 

законодательных актов положения, касающиеся ведомственных целевых про-

грамм, а также приведение к одному знаменателю вопросов терминологии.        

В частности, предлагается заменить понятие "органы исполнительной власти" 

на "исполнительные органы" в отдельных законах края. 

Поступившие заключения носят положительный характер.  

К законопроекту имеются поправки – поправки технического характера, 

которые определяют саму суть изменений действующих законов. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том имеющихся поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. Вопро-

сы?  

Слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Пожалуйста, Владимир Ильич. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края отмечает, что законопроектом предлагается 

привести положения законодательных актов Ставропольского края в соответ-

ствие с федеральным законодательством, исключить положения, касающиеся 

ведомственных целевых программ, а также заменить понятие "органы исполни-

тельной власти Ставропольского края" на "исполнительные органы Ставро-

польского края". 

К законопроекту имелись замечания и предложения, которые отражены в 

таблице поправок, одобренной профильным комитетом.  

С учетом изложенного проект закона может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Ильич. Вопросы?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
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предложение, прошу голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 416-7 

"О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона Ставропольского края        

"Об установлении нормативов отчислений в бюджеты муниципальных 

округов (городских округов) Ставропольского края от налогов и ненало-

говых доходов, подлежащих зачислению в бюджет Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по бюджету, нало-

гам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, да, прошу.  

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимо-

феевич! Уважаемые депутаты и приглашенные! Бюджетным кодексом Россий-

ской Федерации введены новые, если можно так сказать, детализированные ви-

ды налогов, связанные с отчислением налога на доходы физических лиц. Ранее 

существовавшая и сейчас существовавшая плоская шкала налогообложения с 

2025 года будет иметь другие очертания, и ставка налога на доходы физических 

лиц будет исчисляться в зависимости от дохода конкретного гражданина. 

В связи с этим в детализации доходов появляется налог на доходы физи-

ческих лиц, исчисляемых, если его доход составляет более 5 миллионов рублей, 

более 20 миллионов рублей, более 50 миллионов рублей, то есть это новые под-

виды доходов. 

Мы же с вами вот этим краевым Законом устанавливаем налог на доходы 

физических лиц как дополнительный процент отчислений в муниципальные 

образования. Сейчас он составляет 34 процента для муниципальных округов и 

12 – для городских округов. Повторюсь: это дополнительные нормативы отчис-
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лений, установленные краевым Законом сверх тех, которые установлены феде-

ральными законами, и эти цифры, собственно говоря, и остаются.  

Но в связи с тем, что происходит вот эта детализация доходов, и зачисле-

ние по этим новым доходным источникам, можно так сказать, определено 

Бюджетным кодексом Российской Федерации, мы понимаем, что для муници-

пальных образований возникают определенные выпадающие доходы, вернее, 

скажем не так, снижение их налоговой базы.  

Если раньше, например, физическое лицо, получавшее более 5 миллионов 

рублей доходов и трудящееся в городе Буденновске, город Буденновск получал 

всю сумму от этого плательщика, то теперь она будет разделяться на федераль-

ный, краевой и местный бюджеты. И вот предлагается именно в Законе об 

установлении единых нормативов отчислений также оставить эти 34 процента, 

но определить, что это будет основной вид доходов, то есть те плательщики,      

у которых доход за год составит не более 2,4 миллиона рублей. По остальным, 

о которых я говорила, идет градация, будет зачисляться в соответствии с Бюд-

жетным кодексом Российской Федерации.  

Снижение налоговой базы по муниципальным образованиям предлагается 

учитывать при определении объема дотаций. У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. Во-

просы? Нет. Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется Ковалеву Ивану Ивановичу. Пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофее-

вич! Уважаемые коллеги, приглашенные! Лариса Анатольевна довольно пред-

метно пояснила суть представленного законопроекта, он также был детально 

рассмотрен в комитете. И как резюмирующее, можно сказать, что вносящиеся 

изменения, они разного плана по налоговым отчислениям, но самое главное, 

что от этого не должны пострадать наши муниципальные образования, по-

скольку предполагается датировать, как сказала Лариса Анатольевна, разницу, 

которая будет возникать. Поэтому в целом он рабочий, и как бы не возникает 

никаких сомнений в каких-то негативных моментах.  

По случаю поступившие на законопроект заключения также носят все по-

ложительный характер. 

Комитет предлагает Думе принять законопроект в двух чтениях в пред-

ложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 
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предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступи-

ло. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять данное постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 415-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О межбюджетных 

отношениях в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по бюджету, нало-

гам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Лариса Анатольевна Калинченко. 

Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимо-

феевич! Уважаемые депутаты! Проект закона о межбюджетных отношениях, 

который сейчас рассматривается, он тесным образом связан с тем вопросом, ко-

торый рассматривали только что. 

Поскольку изменяется налоговый потенциал, то и в Методику расчета 

налогового потенциала муниципалитета, которая утверждена данным Законом, 

вносятся изменения. То есть как считать налоговый потенциал? Появляется вот 

этот детализированный подвид доходов налога на доходы физических лиц.       

А все остальные, поскольку они будут зачисляться уже по нормативам, опреде-

ленным федеральным законодательством, – получается как бы суммирующий 

отдельно налог, взимаемый при доходе 2,4 миллиона рублей, 5 миллионов, 10,    

20 и так дальше, как указано в Бюджетном кодексе.  

Второе изменение касается запретительной нормы, ограждающей интере-

сы муниципального образования, которая говорит о том, что если дотация рас-

считана муниципалитету по Методике, в плановом периоде становится меньше, 

чем в предыдущем периоде, трехлетнем рассчитанном, то должна приниматься 

наибольшая сумма – та, которая была рассчитана в предыдущем периоде. То 

есть сейчас у нас с вами, например, бюджет 2024 – 2026 годов, и на 2025 год 

муниципалитет уже свою сумму знает, она уже распределена. Но сейчас, входя 

в новый бюджетный цикл 2025 – 2027 и пересчитывая дотацию муниципалите-

тов, налоговая база поменялась.  
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Например, какой-то муниципалитет видит, что у него дотация становится 

меньше, по Методике мы рассчитали, то все равно для распределения законов 

будет браться наибольшая, поскольку она уже была раньше распределена.  

Такая норма действует в отношении субъектов Российской Федерации,     

и это же изменение приведено в Бюджетном кодексе. Поэтому мы приводим 

краевое законодательство в соответствие с бюджетным законодательством Рос-

сийской Федерации. 

У меня все, пожалуй.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста.  

Слово предоставляется Ивану Ивановичу Ковалеву. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые коллеги, приглашенные! Как Лариса Анатольевна 

сказала, она подтвердила, что в случае принятия вот этого законопроекта авто-

матически подтверждаются все те решения, которые мы приняли уже в Законе 

предыдущем, она это все пояснила. 

Соответственно, поступившие заключения носят положительный харак-

тер. Комитет, рассмотрев все эти детальные моменты, предлагает Думе принять 

закон в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 434-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 
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"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государ-

ственной собственности Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по экономическому развитию и 

собственности.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю министра имущественных отношений края Масалову Роману Влади-

мировичу. 

Роман Владимирович, пожалуйста. 

 

Масалов Р.В. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофее-

вич, депутаты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона Ставро-

польского края подготовлен в целях совершенствования механизма приватиза-

ции объектов государственной собственности Ставропольского края. Законо-

проектом предлагается отнести утверждение программы приватизации объек-

тов государственной собственности Ставропольского края к полномочиям Пра-

вительства Ставропольского края. 

Предлагаемые изменения соответствуют основным принципам привати-

зации, которые изложены в 178 Федеральном законе, а также соотносятся с по-

ложениями Федерального закона № 414-ФЗ "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации", кроме того, также со-

относятся с Законом Ставропольского края № 32-кз "О Правительстве Ставро-

польского края". 

Предлагаемые законопроектом изменения позволят оперативно осу-

ществлять полномочия государственных органов Ставропольского края по 

управлению и распоряжению имущественными объектами государственной 

собственности Ставропольского края, в том числе ускорят темпы приватизации 

и вовлечения такого имущества в их хозяйственный оборот. 

Реализация настоящего законопроекта не потребует дополнительного 

финансирования из бюджета Ставропольского края. 

Прошу поддержать настоящий законопроект.  

Спасибо за внимание. Доклад окончен. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Роману Владимировичу? 

Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. Пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Николай 

Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Законопроект рассмотрен комитетом в уста-

новленном порядке. Поступившие в Думу заключения все носят положитель-

ный характер.  

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать наше решение. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному постановлению? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 424-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края       

"О бюджетном процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по бюджету, налогам и финансо-

во-кредитной политике. 

Представлять законопроект в Думе поручено Ларисе Анатольевне Калин-

ченко. Пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофеевич! Уважаемые 

депутаты и присутствующие! Законопроектом предлагается уточнить полномо-

чия Правительства Ставропольского края в части установления порядка предо-

ставления субсидий бюджетам субъектов Российской Федерации – так называ-

емые горизонтальные субсидии.  

На сегодняшний день законодательство предоставляет право в интересах 

одного и другого субъекта создавать какие-либо объекты или проводить меро-

приятия, в которых должны участвовать два субъекта. Но поскольку у нас по 

44-му Федеральному закону кто-то один должен осуществлять отбор подрядчи-

ка, то понятно, что один субъект другому должен как-то передать деньги. Это 

называется горизонтальной субсидией, и установление порядка предоставления 

таких субсидий предлагается определить полномочием Правительства Ставро-

польского края.  
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В дальнейшем у нас с вами с 1 января 2025 года утрачивает силу курорт-

ный сбор, поэтому соответствующие изменения вносятся и в Закон "О бюджет-

ном процессе", исключающий отдельные части, пункты, абзацы и статьи. 

Приводим в техническое соответствие с Бюджетным кодексом Россий-

ской Федерации ссылки, которые идут на статьи, подпункты и абзацы, и по-

скольку Закон "О бюджетном процессе" регулирует не только Закон бюджета 

Ставропольского края, но и бюджет Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования, уточняются полномочия Территориального фонда 

по внесению изменений в сводную бюджетную роспись Территориального 

фонда ОМС. 

У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ларисе Анатольевне? 

Присаживайтесь.  

Слово предоставляется Ивану Ивановичу Ковалеву. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Николай 

Тимофеевич, коллеги, приглашенные! Все те моменты, которые отметила Ла-

риса Анатольевна, они, собственно, определены в проекте закона. Имеются за-

ключения положительные на все эти вопросы, но есть и поправки. Некоторые 

из них я все-таки обозначу. 

Первые вносят изменения, регламентирующие проведение публичных 

слушаний по проекту бюджета на очередной финансовый год и плановый пери-

од, по годовому отчету об исполнении краевого бюджета. У нас на сегодня 

публичные слушания, мы их придерживаемся и реализуем, также предполага-

ется проводить либо можно общественные слушания, которые отличаются воз-

можностью проведения данного мероприятия через интернет-системы. 

Второй момент, о котором надо сказать, – это в связи с принятием Закона 

"О внесении изменений в Закон края "Об управлении и распоряжении имуще-

ственными объектами государственной собственности края" Правительство 

края одновременно с проектом закона о краевом бюджете на очередной финан-

совый год и плановый период будет предоставлять в Думу утвержденную (под-

черкиваю) программу приватизации имущественных объектов государственной 

собственности края, а не проект программы, как это было до сегодняшнего дня, 

до момента возможного приятия закона.  

В связи с этим предлагается внести соответствующие редакционные 

уточнения в пункт 16 части 2 статьи 21 Закона "О бюджетном процессе". 

Комитет в результате рассмотрения всех этих вопросов предлагает Думе 

принять законопроект в двух чтениях с учетом имеющихся поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? 
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный вопрос во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное пред-

ложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения к данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 412-7 

"О внесении изменений в статьи 5 и 7 Закона Ставропольского края        

"Об обеспечении беспрепятственного доступа инвалидов и других маломо-

бильных групп населения к информации, объектам социальной, инженер-

ной и транспортной инфраструктур". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено Елене 

Васильевне Чижик. Пожалуйста.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, закон отработан в 

комитете, есть предложение не заслушивать заместителя министра.  

 

Председательствующий. Хорошо. Елена Васильевна, Вы не настаиваете 

на выступлении? Не обидитесь? 

 

Чижик Е.В. Нет, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Спасибо. Валентина Николаевна, пожалуйста, 

Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофе-

евич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект за-

кона подготовлен в связи с необходимостью приведения Закона Ставрополь-

ского края в соответствие с федеральным законодательством. 
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Законопроектом предусмотрено, что информация о транспортных сред-

ствах инвалидов, имеющих право на бесплатную парковку, размещается в 

"Единой централизованной цифровой платформе в социальной сфере", а также 

предлагается уточнить терминологию, заменив слова "органы исполнительной 

власти" на "исполнительные органы".  

Проект закона в установленном порядке рассмотрен в комитете. К нему 

получены все необходимые заключения, они все положительные. 

Комитет предлагает рассмотреть данный законопроект в двух чтениях в 

предложенной редакции. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 401-7 

"О некоторых вопросах организации и осуществления мероприятий по 

оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии алкогольного, нарко-

тического или иного токсического опьянения". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объ-

единениям. 

Представлять законопроект в Думе поручено министру по национальной 

политике и делам казачества края Малушко Александру Дмитриевичу. 

Александр Дмитриевич, прошу. 

 

Малушко А.Д. Добрый день, уважаемый Владимир Владимирович, ува-

жаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства, 
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приглашенные! В соответствии с Федеральным законом "Об общих принципах 

организации публичной власти в субъектах Российской Федерации" к полномо-

чиям органов государственной власти субъектов Российской Федерации по 

предметам совместного ведения Российской Федерации и субъектов Россий-

ской Федерации, осуществляемым данными органами самостоятельно за счет 

средств бюджета субъекта Российской Федерации, относится решение вопроса 

организации и осуществления мероприятий по оказанию помощи лицам, нахо-

дящимся в состоянии алкогольного, наркотического или иного токсического 

опьянения, включая создание в порядке, установленном законом субъекта Рос-

сийской Федерации, специализированных организаций для оказания помощи 

указанным лицам.  

С учетом данных положений Федерального закона разработан проект за-

кона Ставропольского края "О некоторых вопросах организации осуществления 

мероприятий по оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии алкоголь-

ного, наркотического или иного токсического опьянения". 

Законопроектом определяется полномочие Думы Ставропольского края, 

Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края 

уполномоченного Губернатором Ставропольского края органа исполнительной 

власти Ставропольского края в области организации и осуществления на терри-

тории края мероприятий по оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии 

алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения. Также зако-

нопроектом определяется права органов местного самоуправления муници-

пальных и городских округов Ставропольского края в области осуществления 

данных мероприятий. 

Законопроектом определяется порядок создания специализированных ор-

ганизаций в форме государственных учреждений Ставропольского края.  

Принятие законопроекта потребует дополнительных расходов за счет 

средств бюджета Ставропольского края на создание, содержание государствен-

ного бюджетного учреждения в сумме более 32 миллионов рублей. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам и иным нормативным правовым актам Российской Федера-

ции, Уставу Ставропольского края и иным нормативным правовым актам Став-

ропольского края. 

Законопроект рекомендован к рассмотрению заседанию Думы Ставро-

польского края. 

Прошу принять его в двух чтениях с учетом поправок, рекомендуемых к 

принятию. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Александру Дмитриевичу? Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. Пожалуйста. 
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Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, приглашенные! 12-летняя практика упраз-

днения на территории края так называемых медвытрезвителей показала, что 

проблема не ушла, она лишь только нарастала все эти годы и была связана с 

тем, что, как правило, таких людей, которые потеряли возможность ориентиро-

ваться в обстановке, доставляли в медучреждения скорой помощи. Отсюда и 

работа медучреждений осложнялась порой до вызова дежурной милиции для 

принятия мер.  

Сегодня следует сказать о том законе, который внес уважаемый Влади-

мир Владимирович. Это будут не пугающие, как ранее народ, медучреждения 

советского типа, когда использовали в своей деятельности неоправданно жест-

кие морально-политические меры. На наш взгляд, вопрос сегодня назрел, и вне-

сенный Губернатором закон снимет очень многие вопросы как в здравоохране-

нии, в наркослужбе, а в целом улучшит морально-социальное здоровье нашего 

населения. При этом следует отметить, что направлен он на то, чтобы отдиффе-

ренцировать алкогольное, наркотическое и токсическое опьянение и часто спа-

сти жизнь.  

Принятие закона однозначно снизит смертность (я не буду приводить 

цифры) среди этих граждан, а там не только умирают от передоза, как говорят в 

народе, от травм, обморожений, отравлений, неправильного реагирования на 

человека, который на самом деле больной, а мимо него идут, якобы он совер-

шенно в нетрезвом состоянии. 

И не менее важное: законопроект позволит снизить смертность этих лю-

дей, как я сказал, но самое главное – предотвратить правонарушения, соверша-

емые в отношении их или совершаемые ими в неадекватном состоянии.  

Уважаемые коллеги, к законопроекту поступили необходимые заключе-

ния, они носят все положительный характер. Комитет рекомендует Думе при-

нятие данного законопроекта в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. Вопросы? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принято. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 410-7 

"О внесении изменений в статью 3 Закона Ставропольского края "О неко-

торых мерах по обеспечению тишины, покоя граждан и общественного по-

рядка" и статью 2.5 Закона Ставропольского края "Об административных 

правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек (уважае-

мые коллеги, могу назвать фамилии, без обиды?): Гонтарь, Петренко, Лавров, 

Олдак, Скворцов, Ковалев, Шевелев, Муравьева, Шуваев, а также комитетом по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объеди-

нениям. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Гонтарю Юрию Афанасьевичу. Пожалуйста.  

Комитеты все у нас – с места, Юрий Афанасьевич, мы же приняли такое 

решение. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Николай Тимофее-

вич! Уважаемые коллеги и приглашенные! В последнее время все больше и 

больше поступает обращений граждан на нарушение тишины, покоя и обще-

ственного порядка. Эти обращения, как правило, выражаются в явном – хочу 

подчеркнуть это слово – в явном неуважении к гражданам. При этом правона-

рушения эти становятся все более вызывающими.  

Существующая административная практика сводилась до этого, как пра-

вило, к предупреждениям. Первое предупреждение, второе предупреждение, 

еще предупреждение, а также были назначены штрафы: административная от-

ветственность – до 500 рублей и вилка – от 100 до…, например, до 500. 

Эта практика оказалась губительной, потому что административные ко-

миссии, как правило, ограничивались предупреждениями либо незначительны-

ми штрафами. 

Хочу сказать: только по городу Ставрополю, Владимир Владимирович, 

административных нарушений около 40 тысяч, где нет соответствующего числа 

административных комиссий, которые могли бы отследить, во-первых, назна-

чение штрафа, его реализацию и поступление этих денег от того, кто нарушает. 

Отсюда и результат: возросшее количество безнаказанных правонарушений. 

Салюты, петарды, фейерверки громыхают повсеместно по разным пово-

дам, кстати сказать, или просто без них, просто поразвлечься. Это, как правило, 

не организованные кем-то мероприятия увеселительные, зачастую это дворы, 
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многоквартирные дома, кварталы, где проживает большое количество людей: 

там и старики, и маленькие дети, и больные, кстати. К ним можно отнести и 

наши парки, где слова "бизнес" и "коммерциализация" давно превзошли слова 

"культура" и "отдых". 

Ночные гонки на автомобилях и мотоциклах с переоборудованными для 

большего шумового эффекта прямоточными глушителями, рев которых будо-

ражит весь город. Как выразился один из байкеров: это, оказывается, новая ав-

токультура. Думаю, что в новой автокультуре мы должны сделать так, чтобы 

она не родилась. Эти же гонщики, кроме прочего, несут потенциальную угрозу 

жизни и здоровью на городских улицах, шокируя и дезориентируя визжанием и 

ревом участников дорожного движения. 

Звукоусилительные установки в автомобилях, сабвуферы для усиления 

звука – все вызывает справедливое негодование населения и следует расцени-

вать, как неуважение, явное неуважение к обществу.  

В конце концов, уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, уважаемые коллеги, пора сказать о неуместности безудержно-

го веселья, которые слышит весь город. Если говорить о краевом центре,            

к примеру, в то время, когда в стране идет совершенно иная…, собираются си-

лы, напрягаются люди, основная часть (большая часть) защищает страну, вою-

ет, другая (меньшинство, совершенное меньшинство) – справляет бесконечный 

праздник. 

Данный законопроект готовился не один месяц. Было проведено несколь-

ко совещаний, в которых были высказаны замечания Общественной палаты, 

краевого отделения Союза юристов, МВД, Торгово-промышленной палаты, 

другими словами, мы выслушали всех.  

Теперь, что же мы предлагаем: 

первое – законопроектом не допускаются действие нарушения тишины и 

покоя граждан с 22 часов до 7 утра; 

второе – вводится так называемый тихий час для проведения строитель-

ных, ремонтных и погрузочно-разгрузочных работ с 13 до 15 часов ежедневно. 

Мы думали об этом, Владимир Владимирович, и Вы написали в своем заклю-

чении об этом, Николай Тимофеевич, и решили, и решили, что это не означает, 

что в это время нельзя ничего делать, но бить отбойным молотком не надо.  

С 13 до 15 можно проводить любые работы, которые не вызывают у лю-

дей отторжение и справедливых замечаний. С 18 до 9 часов утра в выходные и 

праздничные дни, и также сохраняется тихий час с 13 до 15 часов ежедневно;  

третье – не допускается использование пиротехнических изделий в гра-

ницах населенных пунктов, кроме мероприятий, проводимых по решению ор-

ганов государственной власти и органов местного самоуправления. Речь, ко-

нечно, не идет о праздниках: Новый год, 23 Февраля, 9 Мая – по этому поводу 

будут изданы соответствующие решения государственных либо муниципаль-

ных органов власти. Вместе с тем мы не ограничиваем торговлю этими издели-

ями абсолютно. Использование вне населенных пунктов, где-то на площадках, 

которые не будоражат людей. Бенгальские огни, хлопушки, фонтаны холодного 
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огня и многое-многое другое из арсенала пиротехнических изделий остается 

возможным для применения;  

четвертое – не допускается использование в транспортных средствах зву-

ковоспроизводящих, звукоусилительных устройств, если они нарушают тиши-

ну и покой граждан, общественный порядок и выражают явное неуважение к 

обществу. Данное нарушение влечет наложение административного штрафа в 

размере 5 тысяч рублей – мы взяли верхнюю планку. 

Административная ответственность. Из проекта мы убрали все преду-

преждения и убрали также вилки, по которым можно, так сказать, прийти 

быстро к каким-то коррупционным либо "свой – не свой" действиям. Оставили 

все административные взыскания на самом высоком уровне – те, которые раз-

решены субъекту Российской Федерации: для граждан – 3 тысячи рублей, на 

должностных лиц – 5 тысяч рублей, на юридических лиц – 15 тысяч рублей. 

Повторное совершение административного правонарушения: 5 тысяч рублей – 

для граждан, должностные – 10, юридические – 20. (25) 

Протоколы по пиротехнике будет реализовывать МЧС, все остальное – 

МВД, замглавы территорий, уполномоченные и милиция, должностные лица 

ЖКХ.  

Если потребуется усиление каких-то мер, то Президентом Российской 

Федерации Указом 757 руководителям территорий предоставлено право допол-

нить или определить меры по запрету либо ограничению в связи с обеспечени-

ем безопасности граждан в условиях проведения специальной военной опера-

ции. 

Таким образом, все вопросы, на наш взгляд, урегулированы настоящим 

законом, имеют административную четкую ответственность и готовы к тому, 

чтобы их, так сказать, применить на практике. 

Мы получили все необходимые заключения, таблицу согласованных по-

правок. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение и принять законо-

проект в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. Вопросы? Нет. 

Валерий Павлович, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Добрый день, уважаемые коллеги! Юрий Афанасьевич, закон несомненно 

нужен, закон несомненно важен, но, к сожалению, мне кажется, с такими ма-

ленькими штрафами он не будет эффективно работать, потому что, насколько я 

знаю, тот же большой фейерверк стоит, допустим, 30 тысяч, 50 тысяч рублей,  

а штраф – 3 тысячи рублей. То есть, мне кажется, на это наши граждане будут 

смотреть попустительски. Если будут выше штрафы, то, мне кажется, он будет 

работать. Спасибо. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Валерий Павлович, во-первых, этот закон 

направлен не только на то, чтобы устрашить 3 или 5 тысячами, это сигнал об-
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щества, что нужно уважать, с уважением относиться к остальным людям – это 

первое. Второе – мы применили максимально возможную ставку за нарушения, 

которые субъект федерации может использовать, и данную нам Федеральным 

законом – это два. 

И думаю самое главное, что я скажу: уверен, что Губернатор края свою 

позицию уже высказывал, я ее слышал, например, по этому вопросу. Уверен, 

что заработают по-другому административные комиссии, не формально, а на 

месте. И я думаю, что с тем меньшинством, о котором я сказал, мы быстро 

справимся, чтобы в крае был порядок, тишина и спокойствие. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Пожалуйста, Владимир Ильич. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Губернатор Ставропольского края отмечает, что законопроектом предлагается 

уточнить отдельные положения краевого Закона "О некоторых мерах по обес-

печению тишины, покоя граждан и общественного порядка", а также увеличить 

размеры административных штрафов за совершение соответствующих право-

нарушений.  

Законопроект в целом соответствует федеральному, краевому законода-

тельству.  

Замечания и предложения к законопроекту нашли свое отражение в таб-

лице поправок, одобренной профильным комитетом, однако отдельные поло-

жения законопроекта требуют доработки, в связи с чем Губернатор полагает, 

что проект закона может быть принят Думой края в первом чтении. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании.  

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, определяющим, без-

условно, Губернатору подписывать законопроект. Этот законопроект действи-

тельно непростой, его правоприменение, не думаю, что это будет раз и навсегда 

данное. В процессе правоприменения наверняка нам потребуются корректиров-

ки, поэтому замечания и предложения Губернатора вполне уместны. Комитет 
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предлагает принять в первом чтении, опубликовать и вернуться к нему в уста-

новленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Хорошо, спасибо, уважаемые коллеги. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в целом с учетом принятых по-

правок, которые у нас есть, в первом чтении? Прошу прощения, за первое чте-

ние мы уже проголосовали, в принципе мы его оставляем без изменений.  

В связи с этим, уважаемые коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас есть. Есть ли замечания по проекту постановления? У нас они 

есть. Что? 

 

Судавцов Д.Н. Что в первом чтении – замечания. 

 

Председательствующий. Я за первое чтение и голосую, его и ставлю. 

Юрий Васильевич, как Вы его не видели, когда я Вам сказал, что мы принима-

ем его в первом чтении. Я же говорил, что в первом чтении – прошу проголосо-

вать. Мы проголосовали его. Что еще? Достаточно. 

Председатель комитета вынес вопрос и дал согласие на принятие его в 

первом чтении. Мы его дальше утверждаем своим постановлением. У вас есть 

первое чтение, мы его утверждаем.  

Любовь Николаевна, мы еще раз утверждаем постановлением своим, что 

внесли, или первым чтением утвердили и все? 

 

Бунина Л.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты! 

Председатель комитета доложил и просил принять в двух чтениях с учетом 

таблицы поправок. 

В связи с выступлением представителя Губернатора Ставропольского 

края, который предложил принять только в первом чтении, постановление ко-

митетом не готовилось. Фактически постановление является стандартным,        

в этом постановлении в соответствии с Законом края "О порядке принятия за-

конов" устанавливается срок для внесения поправок, который не может быть 

менее 20 дней. Затем, как было сказано, что необходимо опубликовать данный 

законопроект, это может быть и "Ставропольская правда", и официальные сай-

ты органов государственной власти Ставропольского края, для внесения заме-

чаний и предложений или поправок к тексту законопроекта, принятому в пер-

вом чтении. Поэтому, уважаемые депутаты, если возражений не будет, то коми-

тет подготовит такое постановление (но проголосовать его необходимо) о том, 

что законопроект принят в первом чтении. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу, по пер-

вому, у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления в первом 

чтении? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в первом чтении, прошу прого-

лосовать. И продолжить работу, конечно, сроки там определены. Так, Любовь 

Николаевна, у нас? За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 413-7 "О внесении изменений в статьи 4 и 6 Закона Ставрополь-

ского края "О молодежной политике". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр молодежной политики края Коршун Вячеслав Сергеевич. 

Пожалуйста. 

 

Коршун В.С. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства, участники заседания! Проект закона Ставропольского 

края "О внесении изменений в статьи 4 и 6 Закона Ставропольского края          

"О молодежной политике" подготовлен министерством молодежной политики 

Ставропольского края. Изменения вносятся в целях приведения краевого Зако-

на в соответствие с федеральным законодательством, Федеральным законом           

"О молодежной политике в Российской Федерации". 

Проектом закона предусматривается дополнить пункт 14 части 1 ста-    

тьи 4 Закона Ставропольского края "О молодежной политике" словами "и мо-

лодых работников" – это новая категория работающей молодежи, которая по-

является в Федеральном законе. 

Также в целях подготовки информации и получения сведений от органов 

государственной статистики для подготовки доклада "О положении молодежи в 

Ставропольском крае" проектом закона предполагается в части 2 статьи 6 Зако-

на Ставропольского края "О молодежной политике" слова "не позднее, чем че-

рез три месяца" заменить словами "не позднее, чем через шесть месяцев". 

Принятие закона не потребует выделения дополнительных денежных 

средств из бюджета.  

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, иным за-

конам Ставропольского края. 

Прошу поддержать. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Вячеславу Сергеевичу? 

Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Надеину Виктору Викто-

ровичу. 

Пожалуйста, Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые члены Пра-

вительства и участники заседания! Законопроект рассмотрен в комитете в уста-
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новленном порядке, к нему получены все необходимые заключения положи-

тельного характера. 

Решением комитета проект закона рекомендован к приятию в двух чтени-

ях. 

Просим поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 419-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах в области культуры в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр культуры края Лихачева Татьяна Ивановна. Пожалуйста. 

 

Лихачева Т.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

присутствующие! Проект закона Ставропольского края 419-7 "О внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах в области куль-

туры в Ставропольском крае" разработан в целях приведения Закона Ставро-

польского края в соответствие с действующим законодательством Российской 

Федерации. 

Проектом закона предлагается дополнить основные направления дея-

тельности органов государственной власти края в области культуры направле-

ниями деятельности по созданию условий для организации социокультурной 

реабилитации и абилитации инвалидов, в том числе детей-инвалидов, сохране-
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нию, возрождению, развитию народных художественных промыслов и по исто-

рическому просвещению.  

Проектом закона предлагается дополнить полномочия Правительства 

Ставропольского края полномочиями по принятию решения о создании регио-

нального реестра мастеров народных художественных промыслов Ставрополь-

ского края и об оказании поддержки мастерами народных художественных 

промыслов, сведения о которых включены в региональный реестр. 

Проектом закона также предлагается изложить статью 11 в новой редак-

ции, согласно которой уточняются основные направления государственной по-

литики в области народных художественных промыслов на территории края, 

определяется исполнительный орган Ставропольского края в области художе-

ственных промыслов, его полномочия и обязанность размещать информацию в 

открытом доступе на своем официальном сайте в информационно-телеком-

муникационной сети "Интернет". 

Статьей 2 проект закона предусмотрено его вступление в силу на следу-

ющий день после дня его официального опубликования, за исключением под-

пункта "в" пункта 1 статьи 1 проекта закона.  

Подпункт "в" пункта 1 статьи 1 проекта закона вступает в силу с 1 марта 

2025 года, что обусловлено вступлением в силу Федерального закона № 631-ФЗ. 

Реализация проекта закона в случае его принятия не потребует выделения 

дополнительных средств из бюджета Ставропольского края. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать законопроект и принять его в 

двух чтениях с учетом поправок, которые поступили в ходе работы нашего 

профильного комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Ивановна.  

Вопросы? Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Надеину Виктору Викторовичу. 

Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в 

установленном порядке, к нему получены все необходимые заключения. 

Поступившие замечания отражены в согласованной таблице поправок. 

Решением комитета проект закона рекомендован к приятию в двух чтени-

ях с учетом таблицы поправок. 

Просим поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 406-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об аквакультуре 

(рыбоводстве) на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр сельского хозяйства края Измалков Сергей Александрович. 

Пожалуйста, Сергей Александрович. 

 

Измалков С.А. Добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич! Уважае-

мые депутаты, члены Правительства, приглашенные! На рассмотрение депута-

тов Думы края выносится проект закона Ставропольского края "О внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "Об аквакультуре на территории Став-

ропольского края". 

Законопроект подготовлен в целях приведения Закона в соответствие с 

федеральным законодательством и законодательством Ставропольского края. 

Законопроектом вносятся изменения редакционного характера, направленные 

на замену слов "органы исполнительной власти субъектов Российской Федера-

ции" на слова "исполнительные органы субъектов Российской Федерации",        

в связи с чем в настоящем Законе необходимо обеспечить использование под-

текста словосочетания "исполнительные органы Ставропольского края" взамен 

словосочетания "органы исполнительной власти Ставропольского края". 

Также в соответствии с изменениями Бюджетного кодекса Российской 

Федерации были исключены полномочия в части разработки, утверждения и 

реализации ведомственных целевых программ, в связи с чем проектом закона 
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уточняется полномочие исполнительного органа Ставропольского края в части 

аквакультуры. 

С учетом вступивших изменений в федеральном законодательстве об 

аквакультуре уточняется порядок использования водных объектов и земельных 

участков в рамках договора использования рыбоводным участком и порядок 

формирования рыбоводных участков. 

В законопроекте также исключено слово "районы" в соответствии с изме-

нениями в законодательстве Ставропольского края "О муниципальных образо-

ваниях Ставропольского края". 

Проект закона согласован в установленном порядке. Замечаний не посту-

пало, поэтому прошу депутатов Думы Ставропольского края принять данный 

законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Сергею Александровичу? Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке, на него получены все необходимые экспертные заключения. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к приятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Проект постановления по данному вопросу, коллеги, у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 
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Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 417-7 

"О внесении изменения в статью 12 Закона Ставропольского края "О не-

которых вопросах в области обращения с животными без владельцев на 

территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по аграрным и зе-

мельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен начальник управления ветеринарии края Тарануха Денис Александро-

вич. Пожалуйста. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! Рассматриваемый законопроект подготовлен в свя-

зи с необходимостью правового регулирования отдельных вопросов, связанных 

с обращением с животными без владельцев, проявляющими немотивированную 

агрессивность на территории Ставропольского края. Законопроект подготовлен 

с учетом положений Федерального закона № 377-ФЗ и позиции Конституцион-

ного суда Российской Федерации, изложенной в постановлении данного суда от 

18 июля 2024 года № 38-П.  

Законопроектом предлагается предусмотреть возможность умерщвления 

гуманным методом, гарантирующим быструю безболезненную смерть конкрет-

ного животного, напавшего на человека при наличии подтверждающего факта, 

а также животных без владельцев, содержащихся в пункте временного содер-

жания, проявляющих немотивированную агрессивность. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации и 

законодательству Ставропольского края. 

Прошу поддержать. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Денису Александровичу? Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Андрющенко Игорю Васильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом, на него полу-

чены все необходимые экспертные заключения. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к приятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу голосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Проект постановления по данному вопросу, коллеги, у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 418-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных и городских округов 

Ставропольского края отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края по проведению мероприятий при осуществлении 

деятельности по обращению с животными без владельцев". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по аграрным и зе-

мельным вопросам, природопользованию и экологии. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта назначен Та-

рануха Денис Александрович. Пожалуйста. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! Рассматриваемый законопроект подготовлен в це-

лях уточнения формулировок Методики расчета общего объема и распределе-

ния субвенций местным бюджетам для осуществления органами местного са-

моуправления Ставропольского края отдельных государственных полномочий 

по проведению мероприятий при осуществлении деятельности по обращению с 

животными без владельцев. Методика утверждена Законом Ставропольского 

края № 44-кз от 2 мая 2024 года. 

Законопроектом уточняются расходы на осуществление мероприятий по 

лечению животных, расходы, необходимые на содержание, эксплуатацию авто-

транспортных средств, используемых для отлова животных, и средства на иные 

расходы, обеспечивающие деятельность пунктов временного содержания. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации и 

законодательству Ставропольского края. 

Прошу поддержать. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Денису Александровичу? Нет.  

Слово предоставляется Игорю Васильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комите-

том, получены все необходимые экспертные заключения. 

К законопроекту поступили поправки Губернатора края. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к приятию в двух 

чтениях с учетом данных поправок. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 404-7 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О неко-

торых вопросах промышленной политики на территории Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр энергетики, промышленности и связи края Ковалев Иван 

Иванович. Пожалуйста. 
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Сидорков А.П. Николай Тимофеевич, можно без доклада? 

 

Председательствующий. Да, Александр Павлович, пожалуйста. 

 

Сидорков А.П. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Законопроект 

подготовлен в целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным 

законодательством. Им предлагается дополнить Закон нормой, устанавливаю-

щей полномочия Правительства края по утверждению порядка заключения 

специальных инвестиционных контрактов с учетом порядка заключения специ-

альных инвестиционных контрактов и их типовых форм, утвержденных Прави-

тельством Российской Федерации.  

Также Правительство края наделяется полномочием по установлению до-

полнительных требований к технопаркам в сфере высоких технологий, их 

управляющим компаниям, в целях применения мер стимулирования деятельно-

сти в сфере промышленности. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения.  

Решением комитета он рекомендован Думе к приятию в двух чтениях с 

учетом поправок. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Александру Павловичу? 

Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 39, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 411-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяй-

ству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр жилищно-коммунального хозяйства края Рябикин Александр 

Владимирович. Пожалуйста. 

 

Рябикин А.В. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Предложенный законопроект подготовлен в связи с необходимостью при-

ведения отдельных положений Закона в соответствие с Федеральным законом 

"О внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации", которым 

внесены изменения, направленные на закрепление общих положений о прове-

дении обследования технического состояния многоквартирных домов (МКД). 

Федеральным законом устанавливается, что обследование технического 

состояния МКД проводится в целях своевременного проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах, оценки соответствия 

технического состояния многоквартирных домов требованиям, установленным 

законодательством Российской Федерации о техническом регулировании опре-

деления возможности дальнейшей эксплуатации таких многоквартирных домов 

и (или) установления необходимости проведения капитального ремонта, кото-

рое должно проводиться специализированными организациями.  

Федеральным законом определено, что обследование технического состо-

яния многоквартирных домов проводится по решению общего собрания соб-

ственников помещений многоквартирных домов за счет средств собственников 

таких помещений. 

Наряду с этим Федеральным законом определена возможность проведе-

ния обследования технического состояния МКД на основании правового акта 

субъекта Российской Федерации за счет средств субъекта Российской Федера-

ции в случае, если соответствующие средства на проведение такого обследова-

ния предусмотрены законом субъекта России о бюджете. В связи с чем законо-

проектом предлагается часть 1 статьи 5 Закона, устанавливающей порядок о 

мерах государственной поддержки капитального ремонта, изложить в новой 

редакции, предусматривающей, что за счет средств бюджета Ставропольского 

края также могут предоставляться меры государственной поддержки на финан-

сирование работ по обследованию технического состояния многоквартирных 

домов, в случае, если соответствующие средства предусмотрены в бюджете на 

очередной финансовый период. 

С учетом установленной Федеральным законом возможности проведения 

обследования технического состояния многоквартирных домов законопроектом 

предлагается в пункт 3 части 5 статьи 6 Закона, определяющей критерии оче-
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редности проведения капитального ремонта в региональной программе, допол-

нить положением, которое устанавливает, что результаты обследования техни-

ческого состояния МКД, если такое было проведено, также определяет очеред-

ность проведения капитального ремонта. 

Также предлагается внести соответствующие изменения в региональное 

законодательство в части внесения изменений в региональную программу на 

основании сведений, предоставляемых органам местного самоуправления соб-

ственниками, также на основе тех данных, которые получены в рамках обсле-

дования.  

Также предлагается отнести к полномочиям Правительства Ставрополь-

ского края принятие порядка подготовки и утверждения краткосрочных планов 

реализации региональной программы и требований к таким планам. Также 

предлагается внести корректировки в части проведения порядка государствен-

ного технического мониторинга состояния многоквартирных домов и изложить 

его в новой редакции с учетом положений, установленных Федеральным зако-

ном о государственном мониторинге технического состояния многоквартирных 

домов. 

В связи с установленной Федеральным законом необходимости принятия 

порядка проведения эксплуатационного контроля за техническим состоянием 

многоквартирных домов законопроектом предлагается дополнить новой стать-

ей 65, определяющей, что эксплуатационный контроль за техническим состоя-

нием МКД проводится в соответствии с Градостроительным кодексом Россий-

ской Федерации. 

В рамках долгого обсуждения данного законопроекта поступили поправ-

ки: поправки и со стороны депутатского корпуса, и со стороны коллег из про-

куратуры – все они учтены, представлены на рассмотрение.  

Да, законопроект соответствует всем нормативным правовым актам Рос-

сийской Федерации, Ставропольского края. 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов бюдже-

та Ставропольского края. 

Прошу коллег поддержать. Доклад окончен. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к министру? Нет. Присажи-

вайтесь. 

Слово предоставляется Александру Павловичу Сидоркову. Пожалуйста. 

 

Сидорков А.П. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Законопроект 

рассмотрен комитетом в установленном порядке, к нему поступили все необхо-

димые экспертные заключения. 

Подготовлена таблица согласованных поправок. 

Решением комитета он рекомендован Думе к приятию в двух чтениях с 

учетом поправок. 

Прошу поддержать решение нашего комитета. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы, коллеги, к Александру 

Павловичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О законодательной инициативе Думы 

Ставропольского края по внесению в Государственную Думу Федерально-

го Собрания Российской Федерации проекта федерального закона "О вне-

сении изменения в статью 1 Федерального закона "Об общем числе миро-

вых судей и количестве судебных участков в субъектах Российской Феде-

рации". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению.  

Слово предоставляется начальнику управления по обеспечению деятель-

ности мировых судей края Светашову Юрию Николаевичу. 

Юрий Николаевич, пожалуйста. 

 

Светашов Ю.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, уважаемые члены Правительства, присутствующие! Статьей 4 Федерально-

го закона "О мировых судьях в Российской Федерации" установлено, что су-

дебные участки создаются из расчета численности населения на один судебный 

участок от 15 до 23 тысяч человек. В административно-территориальных обра-

зованиях численностью населения менее 15 тысяч человек создается один су-

дебный участок. 
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Федеральным законом "Об общем числе мировых судей и количестве су-

дебных участков в Российской Федерации" для Ставропольского края опреде-

лены 145 мировых судей и соответствующее им количество судебных участков. 

С учетом данных Северо-Кавказстата на 1 января 2024 года численность 

населения на судебных участках Александровского, Шпаковского районов, го-

родов Ессентуки, Ставрополя, Промышленный район превышает установлен-

ный Федеральным законом максимальный предел. Кроме того, в соответствии с 

Законом Ставропольского края "Об установлении границы муниципального об-

разования города Ставрополя Ставропольского края" территория Промышлен-

ного района города Ставрополя в 2024 году увеличена путем включения зе-

мельных участков общей площадью 3 миллиона 130 тысяч квадратных метров. 

На данной территории планируется застройка многоквартирных домов. 

Законопроектом предлагается увеличить число мировых судей и количе-

ство судебных участков в Ставропольском крае на четыре единицы – со 145 до 

149. 

Необходимо также отметить, что проведенный анализ функционирования 

института мировых судей в Ставропольском крае за 2019 – 2023 годы свиде-

тельствует о систематическом увеличении нагрузки на мировых судей. Количе-

ство дел, находящихся на производстве судей этого уровня увеличилось с       

490 тысяч дел в год до 615 тысяч дел в год в 2023 году. 

Принятие данного законопроекта потребует дополнительных финансовых 

расходов из федерального бюджета. 

Сумма, необходимая на содержание одного мирового судьи за счет феде-

рального бюджета, составит 2 миллиона 241 тысяча 800 рублей в год. 

Прошу депутатов поддержать наше предложение. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Николаевичу? 

Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Предложение Губернатора края об об-

ращении с законодательной инициативой в Государственную Думу Федераль-

ного Собрания Российской Федерации рассмотрено комитетом в установлен-

ном порядке. 

Комитет подготовил соответствующий проект постановления, принято 

решение рекомендовать Думе принять его в предложенной редакции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять данное постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 
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Уважаемые депутаты! На этом все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Информирую вас, что за время после проведения 18 июля 2024 года оче-

редного сорокового заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 

опроса 35 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 

На этом очередное сорок второе заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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